

SEREMI de Salud Jessica Rojas entrega datos y recomendaciones ante nueva variante de Viruela del Mono

Recientemente, la Organización Mundial de la Salud emitió una alerta global por brotes de una nueva cepa de la Viruela del Mono, conocida como Mpox.

Esta alerta posteriormente se extendió a nivel nacional por intermedio del Ministerio de Salud.

Ante esto, la autoridad regional del ramo, la Secretaria Regional Ministerial (SEREMI) de Salud de Atacama, Jessica Rojas Gahona, entregó datos y recomendaciones para evitar la enfermedad e identificarla, notando, que hasta la fecha, no hay casos registrados en Chile de la nueva variante, aunque llamando a la prevención y a no descuidar eventuales contagios.

“Hace algunas semanas la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró una emergencia de salud pública de interés internacional, posterior a ello nuestro Ministerio de Salud declaró una alerta sanitaria por viruela del mono, por la nueva cepa, la Mpox, por eso el llamado que hacemos en Atacama es a la prevención, a informarse para poder tomar todas las medidas necesarias, para poder hacer una pesquisa, un diagnóstico, y control oportuno, en el evento de tener casos de esta enfermedad”, dijo la autoridad.

“En el caso de esta nueva cepa, se observó un aumento importante de casos en ciertas zonas a nivel mundial, en estos momentos, en Chile, no tenemos casos de viruela símica, pero es inevitable recordar el año 2022, cuando también tuvimos una alerta por esta enfermedad, y en aquella oportunidad, a nivel nacional tuvimos cerca de 1400 casos, con 2 en nuestra región de Atacama, que eran importados, y aquellas personas que cursaron la enfermedad, coincidía que habían viajado a países donde esta-

ba presente la viruela del mono”, Agregó.

LLAMADO A LA CALMA

La Seremi dejó en claro que el mecanismo de contagio de la Mpox es distinto que otras enfermedades como el COVID, y aclaró que actualmente la red asistencial este preparada para lidiar con eventuales brotes.

“Hay que dar tranquilidad a la población, en cuanto a que actualmente tenemos una red asistencial robusta, en torno a la vigilancia epidemiológica, para poder actuar de forma oportuna, porque nos interesa el cuidado y la protección de la salud de las personas, por lo que hay que entender que si bien la mayoría de la gente puede cursar la enfermedad de forma leve, van a haber casos, sobre todo en personas que tengan factores de riesgo, patologías de base o personas inmunocomprometidas, que puedan ser más graves y requieran hospitalización, no podemos desconocer el riesgo de pérdida de vidas, por lo que tenemos hoy la oportunidad de prepararnos, informarnos y en si tenemos casos en nuestra región, que sean oportunamente atendidos en nuestra red asistencial, teniendo presente que el período de incubación de la enfermedad va de 6 a 13 días y el período de desarrollo son 21 días, en los cuales se debe mantener un aislamiento estricto”, dijo Rojas Gahona.

PRINCIPALES SINTOMAS

Finalmente la secretaria regional ministerial de Salud dio infor-

mación sobre los principales síntomas de la viruela del mono:

“Lo más característico son las lesiones en la piel, que pueden ser planas o sobresalientes, que luego se transforman en costras que después caen, hay que evitar durante el período desarrollo de la enfermedad la manipulación de estas lesiones, además se agrega fiebre, sobre 38.5 grados, malestar general, decaimiento, también la inflamación de ganglios linfáticos, esos son síntomas que nos tienen que hacer pensar, sobre todo si hay antecedente de un viaje a una zona donde esté presente la enfermedad”, concluyó.

